



# EL TORREOTÓN

BOLETÍN DE INFORMACIÓN TORREMOCHA DE JARAMA

DEPÓSITO LEGAL: M27671-197

Nº 185 FEBRERO 24



## INICIO DE LAS OBRAS DEL PLAN INTEGRADO DE ACTUACIÓN DEL CASCO HISTÓRICO DE TORREMOCHA

**D**esde el año 2020 se viene trabajando en el proyecto de recuperación de fachadas, en el casco histórico de Torremocha de Jarama.

Dicho proyecto se dividió en tres fases por zonas: en la calle Uceda y en el entorno de la iglesia parroquial y finalmente se ha aprobado y adjudicado a la empresa Kerkide S.L.

La primera actuación contempla los trabajos al final de la calle, desde el número 17 hasta el número 11.

Esta actuación incluye el soterramiento de líneas eléctricas y de comunicaciones existentes en las fachadas y una actuación sobre estas que varía según los casos, pero que principalmente contempla la ejecución de un SATE y pos-

terior revoco. También se actúa en el alumbrado público y mobiliario urbano.

Está previsto el inicio de las obras a lo largo del mes de febrero, con una duración estimada de 5 meses. La ejecución es por cuenta íntegramente de la Comunidad de Madrid con un presupuesto de 156.727,82.

*¿Qué es?*



*Madrid Sierra Activa*

[www.madridsierraactiva.com](http://www.madridsierraactiva.com)

*Prximamente...*



## ALQUILER DE FINCAS RÚSTICAS

**E**n el pleno del 25 de enero se han aprobado los pliegos de condiciones que rigen el concurso para optar al arrendamiento de fincas rústicas municipales.

En total son 23 fincas rústicas que pueden ser alquiladas por un periodo de 25 años para distintos

usos, siempre relacionados con la agricultura, vid, olivar, apicultura.

Las superficies y precios varían en función de la ubicación y potencial de la parcela que oscilan entre los 3.00 € y los 137.65 €, con superficies desde 0.03 Ha

hasta 1.72 Ha, siendo admisibles sólo las ofertas al alza.

Se podrán solicitar a partir del mes de febrero siguiendo y cumpliendo los requisitos exigidos en el pliego de condiciones aprobado a tal efecto.

## EL DELEGADO DEL GOBIERNO EN PATONES CON ALCALDES Y REPRESENTANTES DE OCHO MUNICIPIOS DE LA COMARCA

**E**l delegado del Gobierno en Madrid, Francisco Martín Aguirre, junto con la subdelegada Pilar Trinidad, se reunieron con alcaldes y representantes de ocho localidades del norte de Madrid en su función de representación gubernamental en todos los municipios de la región.

La reunión se llevó a cabo en el ayuntamiento de Patones y contó con la presencia de los alcaldes de Torrelaguna, Víctor José Gutiérrez; Torremocha de Jarama, Carlos Rivera; Patones, Luis Arriazu; El Berrueco, Jaime Sanz; y la alcaldesa de Venturada, Carolina Folgueira. También asistieron representantes de los ayuntamientos de Redueña, Cabanillas de la Sierra y La Cabrera. Todos expresaron su agradecimiento por la visita de los funcionarios de la Delegación a la zona.

El delegado del Gobierno destacó la mejora en los índices de seguridad en la zona, aunque señaló un aumento en la ciberdelincuencia, en línea con la tendencia general.

El tema principal fue la situación



del puesto de la Guardia Civil en Torrelaguna, que cubre las localidades y términos municipales de La Cabrera, Redueña, Venturada, Patones, Torrelaguna, Cabanillas de la Sierra, El Berrueco y Torremocha del Jarama. Los alcaldes solicitaron mejoras para estas instalaciones y entregaron informes sobre la posible construcción de un nuevo cuartel.

Los alcaldes presentaron la propuesta de establecer una junta de

seguridad y emergencias conjunta con reuniones semestrales, para la cual ya tienen un borrador de reglamento.

También se discutieron otros servicios potenciales para la zona, como un centro de día y mejoras en el transporte para facilitar el asentamiento de la población. El delegado mostró interés en el desarrollo de proyectos financiados en la zona mediante los Fondos Europeos.

# TORREMOCHA DE JARAMA SE SUMA A FITUR 2024 EN BUSCA DE OPORTUNIDADES TURÍSTICAS PARA EL PUEBLO



medio plazo. La intención es clara: escalar puestos en el panorama turístico que abraza la Sierra Norte de Madrid. Fitur se convierte así en una plataforma fundamental para poner a Torremocha en el mapa turístico, un escape para atraer la atención de aquellos que buscan destinos auténticos y llenos de encanto.

"Ha sido una experiencia enriquecedora. Hemos sentido el interés de muchos profesionales y posibles futuros visitantes, y eso nos impulsa a seguir trabajando duro para destacar las bellezas de Torremocha", expresó el Concejal de Turismo y cultura.

Con la mirada puesta en el futuro, Torremocha de Jarama espera consolidarse como un destino turístico de referencia en la sierra norte de Madrid. La participación en Fitur 2024 ha sido un paso importante en esa dirección, y el compromiso de la comunidad local sigue firme en su búsqueda de hacer brillar a Torremocha como un tesoro turístico por descubrir.

**A**l pasado viernes, una representación de Torremocha de Jarama se sumó a la agitación de la Feria Internacional del Turismo 2024 (Fitur), que tuvo lugar en Madrid. La delegación, compuesta por varios representantes del Ayuntamiento, se embarcó en la misión de explorar oportunidades para fortalecer el turismo local.

Fitur, en su 44ª edición, atrajo a 250.000 visitantes, marcando un aumento del 13,7% en comparación con el año anterior. Entre ellos, 153.000 fueron profesionales del sector, y más de 97.000 eran miembros del público en general. Estas cifras son un impulso alentador y se acercan al récord histórico de 255.000 visitantes en 2020.

Para Torremocha de Jarama, la presencia en Fitur es más que un simple paseo por stands y folletos. La importancia radica en la oportunidad de trabajar en el desarrollo turístico local. Durante el evento, nuestro grupo llevó a cabo diversas entrevistas en

busca de colaboraciones potenciales, mejoras para el turismo en la localidad, y la negociación de acuerdos comerciales. Además, no podíamos dejar pasar la oportunidad de mostrar al mundo las maravillas de nuestro pueblo.

Con un balance positivo en la mano, el equipo de Torremocha ha regresado con muchas ideas para futuros proyectos a corto y



# SUERTE DE LEÑAS DE FRESNO 2024



**C**omo todos los vecinos pueden observar, debido al adelanto de condiciones de temperatura muy suaves, el Ayuntamiento debe posponer este año la suerte de leñas de fresno.

Efectivamente, los ciclos se están adelantando y no conviene realizar este tipo de podas en los fresnos, llamado trasmoches, cuando el árbol empieza su ciclo de producción de brotes, yemas y futura floración. El respeto a las

condiciones ambientales es la clave de la sostenibilidad de este recurso, que venimos disfrutando todos los años y un buen ejemplo del seguimiento del principio de precaución.

A la par del adelanto de la vegetación, la avifauna también ve su ciclo de nidificación alterado. Es otro de los motivos que aconsejan posponer la operación. Tendremos que esperar al otoño / invierno siguiente para garantizar la salud del arbolado.

En contrapartida, se dispondrá de un 10 % más de leña en el próximo ciclo y, por lo tanto, más vecinos podrán optar a la suerte de leñas. Además, el Ayuntamiento va a aprovechar este tiempo para mejorar el acceso a los fresnos de esta zona del Soto, ya que dispone de las autorizaciones oportunas de Medio Ambiente. Estas actividades van a facilitar las labores de trasmoches de los fresnos para los vecinos y hacerlas más seguras.

## PUESTA EN MARCHA DE LA COMUNIDAD ENERGÉTICA LOCAL DE TORREMOCHA

**D**esde el pasado 8 de enero la instalación fotovoltaica de la Comunidad Energética de Torremocha está en marcha. Han sido tediosas las gestiones con la compañía hasta conseguir la legalización y puesta en marcha desde que se terminó la instalación hasta que han autorizado la conexión y vertido a red, pero ya es una realidad.

Los 39 socios que la forman ya disfrutan de la electricidad generada por los 100 kW que se han instalado en la cubierta del polideportivo y que aprovechan de modo porcentual a su cuota, además de la bonificación del 10 % del IBI de su vivienda.



Su puesta en marcha ha coincidido con unos días nubosos y con pocas horas de sol, pero los resultados son los esperados según vemos en los gráficos que facilita la aplicación de gestión de los equipos.

Esta situación se verá compensada en los meses estivales donde

la producción es mucho mayor y se puede acumular la energía producida y no consumida en la batería virtual que cada uno de los usuarios ha podido contratar gratuitamente de modo que se compense en épocas de mayor consumo.

# UNA NOCHE MÁGICA EN TORREMOCHA DE JARAMA: CELEBRANDO LA TRADICIÓN Y EL CARIÑO POR LOS MAYORES

**E**l pasado viernes 29 de diciembre, las luces de la antigua fábrica de harinas de Torremocha de Jarama se encendieron para iluminar una velada tan especial como tradicional. En este rincón a orillas del río Jarama, rodeado de un entorno espectacular, se celebró la anual cena dedicada a los mayores del pueblo, y a aquellos que, con corazón afable, se acercan desde fuera para sumarse a esta entrañable festividad.

En esta ocasión, la música se convirtió en la protagonista de la noche gracias al talentoso grupo de folk castellano leonés, Solanafolk, que deleitó a todos los presentes con melodías que evocan la esencia de nuestras raíces. Los acordes resonaron en la antigua fábrica, creando una atmósfera única que nos transportó a tiempos pasados, llenos de recuerdos



ces, los concejales y empleados del ayuntamiento sirvieron las mesas con dedicación, creando un ambiente cálido y acogedor para que todos pudieran disfrutar de esta magnífica velada.

rama. El brindis con sidra y cava fue un momento emotivo, donde el pueblo se unió en un gesto simbólico que sellaba la importancia de esta celebración en el calendario anual.



La cena, preparada con esmero por nuestra colaboradora Maite y su talentosa ayudante Mari Carmen, se convirtió en un festín para el paladar de los asistentes. Cada bocado era un homenaje a la cocina local, una oda a los

La velada culminó con los asistentes entregándose al ritmo de los bailes, acompañados por la música de nuestro organista de siempre, aquel que siempre nos acompaña en eventos tan especiales como este.

Fue una noche única, en el mejor entorno posible y, por supuesto, con la mejor compañía. El Ayuntamiento desea expresar su sincero agradecimiento a todos los asistentes, quienes con su presencia y alegría hicieron de esta velada una experiencia inolvidable. En Torremocha de Jarama, la tradición y el cariño por los mayores siguen siendo los pilares que sostienen nuestra identidad, recordándonos que la magia de la comunidad perdura a través del tiempo. ¡Hasta el próximo año, en una nueva velada llena de amor y tradición!

y nostalgia.

La magia de la noche no se limitó solo a la música; la proyección de hermosos videos, protagonizados por las personas queridas del pueblo, capturaron la esencia misma de la comunidad. Entre risas, abrazos y miradas cómplices,

sabores que nos unen y nos identifican como comunidad.

Las palabras cariñosas del queridísimo alcalde resonaron en el corazón de los mayores, expresando gratitud y reconocimiento hacia aquellos que han construido la historia de Torremocha de Ja-

## ¡TORREMOCHA DE JARAMA DA LA BIENVENIDA AL 2024 CON UNA FIESTA DE PREÚVAS INOLVIDABLE!

El Ayuntamiento de Torremocha de Jarama decidió adelantarse al reloj este año y celebrar las preúvas de una manera única y llena de alegría. El pasado 31 de diciembre, a las 11:59 de la mañana, la Plaza Mayor se llenó de vecinos ansiosos por dar la bienvenida al nuevo año con un evento lleno de sorpresas.

A pesar de la niebla que cubría el pueblo al amanecer, el día se transformó mágicamente mientras la música resonaba al compás de las campanadas. El reloj marcaba los últimos segundos del año saliente, y todos los presentes se preparaban para recibir el

2024 de una manera muy especial. El momento cumbre llegó con la cuenta regresiva, y a medida que las campanadas resonaban en la plaza, se repartían uvas y cotillón entre los asistentes. La niebla que abrazaba Torremocha se disipó gradualmente, dejando espacio para que los rayos del sol inundaran la Plaza Mayor, creando un escenario perfecto para la celebración.

Tras las campanadas, el cielo se iluminó con tracas que dieron paso al ficticio año nuevo. La gente no pudo contener su entusiasmo y lanzó serpentinas al aire mientras resonaban los espanta suegras,

creando un ambiente festivo y lleno de energía positiva.

Así, Torremocha de Jarama despidió el año pasado con una fiesta llena de risas y alegría, dando paso a un ensayo general para el nuevo año que promete estar lleno de momentos inolvidables. La comunidad se unió para disfrutar de esta celebración, marcando el inicio de un periodo lleno de esperanza, alegría y buenos momentos para todos los vecinos.

¡Que el 2024 nos traiga aún más razones para celebrar juntos en Torremocha de Jarama!

¡Feliz año nuevo a todos!

## DE RISAS, REGALOS Y MAGIA: LA CABALGATA DE REYES EN TORREMOCHA BRILLA CON LUZ PROPIA



Este año, Torremocha se ha vestido de gala para dar la bienvenida a los Reyes Magos con una Cabalgata que desbordó alegría y magia por cada rincón del pueblo. ¡Y vaya que se sacaron todas las galas! Cinco carrozas deslumbraron a grandes y pequeños, con tres de ellas destinadas a los queridos Melchor, Gaspar y Baltasar, y las otras dos para los intrépidos niños voluntarios que decidieron acompañar a sus majestades.

La comitiva, encabezada por caballos elegantes y los adorables niños de la casita de Torremocha, se dio el lujo de modificar el circuito, llevando la magia hasta el retiro del pueblo. Desde el principio, un gran número de visitantes se su-

mó al desfile, creando una atmósfera festiva y llena de emoción.

Pero la diversión no paró ahí. La generosidad también tuvo su momento especial con la entrega de regalos en la residencia de mayores. Los residentes recibieron con alegría los pequeños detalles de sus majestades, creando vínculos y sonrisas que iluminaron la noche.

En la Plaza del Ayuntamiento, la Cabalgata alcanzó su punto cumbre. Los Reyes Magos, tras desfilar con sus majestuosas carrozas, se dirigieron al portal de Belén, donde San José, la virgen María y el niño Jesús los esperaban. ¿Su regalo? Mirra, Oro e incienso, un gesto que dejó a todos los presentes con la boca abierta.

Después, desde el escenario montado en la puerta del ayuntamiento, los Reyes se dirigieron a los niños del pueblo, entregándoles un regalo a cada uno. La emoción y las risas se mezclaron en una velada que quedará grabada en la memoria de los más pequeños.

Para poner el broche de oro a esta noche mágica, los concejales y el personal del ayuntamiento repartieron chocolate con roscón a la vera de la gran fogata que iluminó la plaza. Los villancicos resonaron, creando un ambiente festivo que dio paso a una noche mágica



para todos los presentes.

En definitiva, la Cabalgata de Reyes en Torremocha no solo fue un evento, fue una explosión de alegría, risas y generosidad que unió a la comunidad en una celebración única. ¡Hasta el próximo año, majestades!

# FEB. 2024 PROGRAMA SOCIOCULTURAL Y DEPORTIVO

MARTES 6

## CON AGUJA E HILO

Adulto. C.Sociocultural. De 18:30 h.  
INSC.: adtorremochasn@gmail.com

VIERNES 9

## CARNAVAL

### BATUKADA ESMM

17:00 h. Pza. Mayor

### CONCIERTO COMBO ESMM

17:45 h. C.sociocultural

¡Piscolabis al finalizar!

### CON TUS MANOS

Adulto. 17:00 h. C.Sociocultural.

INSC.: c.sociocultural@torremochadejarama.es  
(Inscripción 5 €/participante)

### AJEDREZ-JUEGO LIBRE

C.Sociocultural. 18:00 h. Adulto\*

(Menores de 10 años acompañados.)

INSC.: rlopezdmlo@gmail.com

SÁBADO 10

### CINE JOVEN Elige tu peli

C.Sociocultural.

18-20 h. De 9 a 11 años.

20-22 h. A partir de 12 años.

MARTES 13

### CLUB DE LECTURA ADULTO

Adulto. C.Sociocultural. De 18:30 h.

INSC.: adtorremochasn@gmail.com

### GRUPO DE CRIANZA

C.Sociocultural 16:30h. 0-3 años. En familia.

INSC.: hola@crianzasierranorte.es

VIERNES 16

### CLUBS DE LECTURA INFANTIL

C.Sociocultural.

17:00 h. De 3 a 5 años.

18:00 h. De 6 a 8 años.

19:00 h. De 9 a 12 años.

INSC.: adtorremochasn@gmail.com

SÁBADO 17

## JORNADAS GASTRONOMICAS

PLAZA MAYOR

13:00 CONCIERTO AGRUPACIÓN

DE FOLK ESMM.

13:45 CONCIERTO COMBO ESMM

14:30 COMIDA

Venta Tikets (Hasta el 14 de feb. En el Ayuntamiento de 9 a 14 h y Polideportivo de 16 a 22 h)

LUNES 19

## TALLER DE ESCRITURA CREATIVA

Adulto. C.Sociocultural. 18:30h.

INSC.: adtorremochasn@gmail.com

MARTES 20

## JUGAMOS CON ¡CONSTRUCCIONES!

C.Sociocultural. De 17:00 a 18:30 h.

De 18 meses a 3 años, en familia.

INSC.: c.sociocultural@torremochadejarama.es  
(INSCRIPCIÓN 5 €.)

## CON AGUJA E HILO

Adulto. C.Sociocultural. De 18:30 h.

INSC.: adtorremochasn@gmail.com

JUEVES 22

## ¡A JUGAR!

18-19 h. De 9 a 11 años. C.Sociocultural

INSC.: c.sociocultural@torremochadejarama.es  
(Inscripciones hasta el 16 de febrero)

## ANIMACIÓN MUESTRA DE LIBRO INFANTIL Y JUVENIL

“Un vecindario extraordinario”

En Familia. Biblioteca. De 17:30 h.

Por: Elia Tralará

VIERNES 23

## AJEDREZ-JUEGO LIBRE

C.Sociocultural. 18:00 h. Adulto\*

(Menores de 10 años acompañados.)

INSC.: rlopezdmlo@gmail.com

MARTES 27

## GRUPO DE CRIANZA

C.Sociocultural 16:30h. 0-3 años. En familia.

INSC.: hola@crianzasierranorte.es

## CLUB DE LECTURA ADULTO

Adulto. C.Sociocultural. De 18:30 h.

INSC.: adtorremochasn@gmail.com

JUEVES 29

## ¡A JUGAR!

18-19 h. De 6 a 8 años. C.Sociocultural

INSC.: c.sociocultural@torremochadejarama.es  
(Inscripciones hasta el 16 de febrero)

SÁBADO 2 MARZO

## OCIO JOVEN Ruleta deportiva

Polideportivo.

18-20 h. De 9 a 11 años.

20-22 h. A partir de 12 años.



XXXVIII

## Muestra del Libro Infantil y Juvenil

Del 22 a 28 de febrero.

Biblioteca

Torremocha de Jarama.

(De lunes a viernes)

## NOVEDADES DEL MES

### INFANTIL

“Sherk” William Steig

### JUVENIL

“Obscuritas” David Lagercrantz

### ADULTO

“El nido del cuco” Camila Läckberg

CENTRO SOCIOCULTURAL: 918 431 255 c.sociocultural@torremochadejarama.es

Actividades Torremocha

Grupo de WhatsApp

¡ÚNETE A NUESTRO GRUPO DE DIFUSIÓN PARA ESTAR INFORMADO/A DE TODAS NUESTRAS ACTIVIDADES.



¿QUIERES RECIBIR EL TORREOTÓN EN TU E-MAIL?

<https://ayuntamiento.torremochadejarama.es/ayuntamiento/boletines/>